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文娱新闻

马悦然发公开信：惊讶、必须澄清
日前，马悦然夫人陈文芬给记者的邮箱发来了一封马悦然写给

清华大学校长的信。陈文芬表示，北京一位教授愤怒地告诉他们，发
这条消息的人是清华大学新闻学院副院长，有必要做一澄清。

马悦然在公开信中写道：“尊敬的清华大学顾秉林校长，我非常惊讶
一位原来很有声誉的清华大学的教授竟然可以伪造谣言，谴责我接受了
60万美元的贿赂，为了要翻译一位我不认识的作家的作品，而且劝我瑞
典学院的同事们把诺贝尔文学奖颁发给那位作家。我唯一的解释是×教
授兼副院长完全缺乏道德感。可惜的是他这种非常卑鄙的行为会影响
西方学者对清华大学的看法，也会增加他们对中国新闻界的怀疑。”

世界第一！
中国艺术市场赶英超美
冯小刚花5000万元买油画！
上个月，在荷兰城市马斯特里赫特举

行的第 24届欧洲艺术与古董博览会上，刚
刚出炉一个重磅调查数据：2010年，中国成
为世界第二大艺术市场，在全球所占份额
为23%，首次赶超了英国，仅次于美国。然
而，昨日，颇为权威的法国全球艺术市场信
息网（Artprice）最新发布的《2010艺术市场
趋势报告》中便宣布：2010年中国艺术品拍
卖总成交额排名——世界第一！

Artprice 发布的报告中，“2010 全球拍
卖额前十名”的榜单——第 1名毕加索、第
2名齐白石、第 3名安迪·沃霍尔、第 4名张
大千，再加上第 6 名徐悲鸿和第 9 名傅抱
石，中国艺术家占据了将近半壁江山。

近日，据北京某拍卖公司董事透露，导
演冯小刚去年一年就在他们公司买了5000
万元的油画，其中一幅名家具象油画就花
了2000万。 海子

精品展览
郑州市民走进古代文明
2011年“5·18”国际博物馆日的主题为

“博物馆与记忆”，郑州博物馆、二七纪念
馆、大河村遗址博物馆及周边县区等 10多
个博物馆当天进行了主题宣传展览活动。
全市博物馆累计接待游客1万余人次。

昨日一早，记者来到郑州博物馆。郑
州博物馆门前广场上举办了《创世王都》图
片展，一幅幅历史图片将郑州地区中国早
期都城的产生、发展、演变的过程，以浓缩
形式汇聚在 27块流动版面之上，观众纷纷
驻足，感知郑州博大璀璨的古代文明。

昨日，郑州二七纪念馆在二七广场展
出了郑州市行政区域范围内近现代不可移
动文物点展板，让观众更加了解郑州地区
丰厚的历史文化资源；巩义市博物馆举办
了“巩义名人堂”临时展览。此外，大河村
遗址博物馆、新郑市博物馆、登封历史博物
馆等结合馆藏特点为市民免费提供了文物
知识咨询服务。 晚报记者 尚新娇

《富春山居图——剩山图》
启程赴台合璧展出

“凡客体”“丹丹体”都是流星
5 月 12 日，教育部、国家语委发布了

《2010年中国语言生活状况报告》。报告指
出目前国内学生汉语能力下降、汉字书写
能力退化、母语教育弱化、国民语言文字应
用能力下降等问题。

那么网络语言的充斥是不是导致汉语
使用混乱的原因？昨日《咬文嚼字》杂志副主
编王敏给予否定答案：“事实上，无论是凡客
体、丹丹体，还是咆哮体包括正在流行的私奔
体，这都是网络信息传播非常快的一种反映，
但它不会成为唐诗、汉赋那样的文体。毕竟
一个热闹一时的网络热词是否真的具有生命
力，还要经受历史的考验。” 海子

5·18 国际博物馆日

5 月 18
日，浙江省博物
馆的镇馆之宝
《富春山居图》
之“剩山图”在
北京世纪坛举
行赴台点交仪
式。

6 月 1 日 ，
“剩山图”将与
藏于台北故宫
博物院的“无用
师卷”实现合

展，这也是两者分别 360余年后的历史性
聚首。

相关链接：以富春江两岸秋色为主题
的《富春山居图》系元代著名山水画家黄
公望所作。此画作在清初被焚为两段，分
别称为“剩山图”和“无用师卷”。目前，

“无用师卷”藏于台北故宫博物院，“剩山
图”藏于浙江省博物馆。 小毕

清华教授李希光微博爆诺贝尔文学奖“潜规则”

马悦然发公开信怒斥“造谣”

私奔体
“ 各 位 ×× ，各

位××，我放弃一切，
和××私奔了。感谢大
家多年的关怀和帮助，
祝大家幸福！没法面对
大家的期盼和信任，也
没法和大家解释，也不
好意思，故不告而别。
叩请宽恕！××鞠躬。”

王 功 权 的“ 私
奔”微博一出，网友
随即闹开了锅，各种

“私奔体”喷涌而出，
广 告 词 中 大 用“ 私
奔”，还有私奔漫画、
私奔测试……这哪
里还是两个人的私
奔，这俨然已成了一
场大众的狂欢。

截至 5 月 17 日
23时15分，王功权的
那条私奔微博已被
转发了69355次，“微
博私奔”已位列新浪
微博热门话题第一，
引起的相关微博内
容有841368条。

效应
网友 集体模仿 私奔体来了

“本来是‘私奔’，经微博传播，众人纷纷效仿，变成了‘公
奔’。”微博女王姚晨评价说。王功权的“微博私奔”带动了网
络语言的新发展，“私奔体”呼啸而出。

知名网友和菜头还用“私奔体”调侃经常在微博上相互示
好的任志强和潘石屹：“各位亲友，各位同事，我放弃一切，和
志强私奔了。感谢大家多年的关怀和帮助，祝大家幸福！没
法面对大家的期盼和信任，也没法和大家解释，也不好意思，
故不告而别。叩请宽恕！石屹鞠躬。”

而知名主持人张泉灵则套用了《江城子》即兴赋词一首：
“老夫聊发少年狂。不寻常。示新浪。李靖红拂，今日看王
郎。为报红颜私奔去，鬓微霜，
又何妨。以为自此两茫茫。众
红妆。怨情郎。看官人众，
happy 转发忙。不想隔日枉神
伤，不思量，假荒唐。”

商家
“私奔”成最好广告语

“私奔”话题爆红后，嗅觉
灵敏的商家们立刻跟上潮流，
将自己的广告也进行了“私奔
化”包装。昨日下午，有网友收
到的广告短信中就开始出现

“与优惠私奔”的说法。“王功权
舍弃10亿‘为爱私奔’盘点十大
适合私奔的别墅”，昨天下午6点，这条广告语出现在某房产网
站上。广告中出现了“在今天这样一个适宜私奔的日子
里，××××网特为您盘点中国最适合私奔的十大别墅”。“私奔？
裸奔都没问题！”等内容，确实是紧跟当前热点。

其他 漫画、测试通通有
现在，网上有私奔主题的相关漫画，有“测试你会和谁私

奔”心理测试，有网友称，现在最流行的是“求私奔”。博客作
者王佩干脆说：“提供全套私奔代理服务，包括大兴安岭深山
老林落户，全套木屋，野生新鲜熊掌，如果你俩能打过熊瞎子
的话。”

戏仿 奥特曼和小怪兽也私奔了
对于千千万万的网友来说，小说中的“私奔”情节忽然在微博上演，主演还

是两位商界的重要人士，实在是让他们浮想联翩，各路调侃和创作层出不穷。
“使徒纸”甚至上传了奥特曼与小怪兽、擎天柱和威震天私奔的图片，并声称：
“大家都私奔了，我再也不相信爱情了。”编剧宁财神也谈了对私奔的看法：“有
家室的私奔，得想想老婆孩子的眼泪。没家室的私奔，那叫旅游。”

案例 携“××”集体私奔经典案例
【和关公私奔】 各位亲友，各位同事，我放弃一切，和关云长私奔了。感

谢大家多年的关怀和帮助，祝大家幸福!没法面对大家的期盼和信任，也没法
和大家解释，也不好意思，故不告而别。叩请宽恕！曹操鞠躬。

【和酒瓶私奔】 各位同桌，各位兄弟，我放弃一切，和酒瓶私奔了。感谢
大家多年的灌酒和同醉，祝大家肝好！没法面对粉丝的失望和伤感，也没法和
愤青解释，也不好高歌，故不告而别。叩请宽恕！小松鞠躬。

【和人民币私奔】 各位亲友，各位同事，我放弃一切，和人民币私奔了。
感谢大家多年的关怀和帮助，祝大家幸福！没法面对大家的期盼和信任，也没
法和大家解释，也不好意思，故不告而别。叩请宽恕! IN宝鞠躬。

【和西游私奔】 师父，沙师弟，我放弃一切，和八戒私奔了。感谢大家多
年的关怀和帮助，祝大家幸福！没法面对大家的期盼和信任，也没法和大家解
释，也不好意思，故不告而别。叩请宽恕！悟空鞠躬。

【和减肥私奔】 各位亲友，各位同事，我放弃一切，和我满身的肥肉私奔
了。感谢大家多年的关怀和帮助，祝大家幸福！没法面对大家的期盼和信任，
也没法和大家解释，也不好意思，故不告而别。叩请宽恕！笑笑鞠躬。

【李承鹏版】 我想跟玩具私奔，家长来了。我想跟兴趣私奔，高考来了。
我想跟爱情私奔，房价来了。我想跟健康私奔，三聚来了。我想跟足球私奔，足
协来了。我想跟文学私奔，出版制度来了。我想跟微博私奔，小秘书来了……

短评 “私奔”日与“私奔体”迅速流行
毫无例外的，曾经诞生过“凡客体”、“丹丹体”等流行语汇的微博，昨日也

迅速产生了“私奔体”。
昨天，人们通过转发和评论这一条微博来讨论爱情和伦理、大胆和洒脱，

“跟我私奔行不行”被作为一句打油诗，和各种七言诗句配对；影星杨幂一句
“听说今天是微博‘私奔’日”被转发超过4000次，就连飞机因为航空管制延迟
起飞，博友也会抱怨“飞机‘私奔’了”。同时，“私奔日”现象也提醒了各位“微
博控”，微博是私人的，也是公众的，任何的私人话语，只要足够“抢眼”，都可
以变成公众话题，甚至成为流行。 张黎明

各位
各位
“私奔体”来了！

舍了10亿身家 微博私奔 王功权娱乐大众
狂热的私奔体 铺天盖地 大众也在娱乐他们
网友集体模仿 商家跟潮流 李承鹏也加入其中

“

前日，李希光在自己的微博里发了一条：“诺贝尔文学奖终身评委马悦然收受中国内地作家张一一60万
美金‘翻译定金’，导致诺贝尔文学奖110年来面临最大信任危机，其权威性和公正性遭遇空前挑战和质疑。据
媒体报道，张一一以请马悦然将他的三个作品翻译成瑞典文字为名，一次性支付‘翻译定金’60万美金，并承诺
对其他的诺奖评委进行公关。”当天，李希光此微博被转载近200次，不少网友感慨诺奖也被“潜规则”，而相当
一部分网友则怀疑这一新闻的可靠性，有网友表示此事与惯常炒作新闻的张一一有关，估计又是假新闻。

李希光回应：是转载消息
张一一：坚称消息“基本属实”

昨日记者给李希光电话他未接，后来他回复短信称，这条发在微博
上的消息是“摘自中国广播网”。对马悦然的公开信，他未作回应。

当事人张一一昨日接受记者采访，坚持称消息“基本属实”。他称
是一个身家数十亿的朋友赞助，通过文化界的朋友辗转找到马悦然
的。张一一是多起新闻炒作事件的主角，他曾经“向李湘求婚”，声称
要“整容成莎士比亚”，考证出“曹雪芹是女人”等新闻，事后被媒体证明
并无确实根据。 网友李玩称，但凡留意过近年来娱乐新闻的人，都会自
动屏蔽掉所有张一一的消息。 南都


